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! ! ! !本报讯 （记者 张建东）昨
天，第 !"届世界国际象棋团体锦
标赛在亚美尼亚落幕。中国男队
以 #胜 $和的佳绩，荣获男子团
体冠军。这也是这项赛事举办以
来，亚洲队首次夺得冠军。

此次中国男队夺冠并不顺
利，一度曾落后乌克兰队。关键的
第八轮，中国男队在不利形势下，
上演了大逆转好戏，后来居上以
$比 !战胜古巴队。而一直领先
的乌克兰队却意外地以 !%& 比
'%&负于一直成绩平平的美国队。
乌、中两队“此消彼长”后，中国队
才以半分之优领先，为最后夺冠
奠定基础。
昨天第九轮比赛，中国队迎

战亚洲劲旅印度队、乌克兰队对
阵匈牙利队。中国队只需战平印
度队便可夺冠，而乌克兰队在只
有战胜匈牙利队后方有与中国队
争冠的机会。出人意料的是，乌克
兰队为保住亚军的名次，率先与
匈牙利队“握手言和”。这样，中国
队便提前夺冠了。不过，中国男队
仍全力以赴对阵印度队，并最终
以 $比 !胜出。

这是中国男队继去年夺得奥
赛团体冠军后，夺得的第二项国
际象棋团体世界冠军。这支由卜
祥志、余泱漪、丁立人、韦奕、王晨
等年轻棋手组成的中国队，能够
夺得世界冠军实属不易。

! ! ! !当中国观众将更多的掌声和更
热烈的欢呼声，给到“马可波罗”组
合时，即便他们最终止步第二轮，然
而国际乒联引入跨国配对的目的达
到了。昨晚，!(号种子马龙)波尔在
男双第二轮中遭遇头号种子张继
科*许昕，“马可波罗”在先赢两局的
情况下，被连扳四局。虽无奈被淘
汰，但比赛的过程，着实精彩。
赛前，双方火药味十足。许昕直

言：“这会是你们在本届世乒赛上的
最后一战。”而波尔则底气十足道：
“我们是奔着冠军去的。”“马可波
罗”合练的第一天，张继科*许昕在
旁边认真观看了许久，“媒体把他俩
（马龙*波尔）炒得越厉害，对手就越
是想战胜他俩。”国乒总教练刘国梁
说。赛前训练时，刘国梁和韩国队主
帅安宰亨还聊起了这场比赛的胜
率。德国队主教练罗斯科夫也很认
真地告诉刘国梁，马龙*波尔的配
对，不光是德国人，甚至都引发了整
个欧洲的乒乓爱好者关注。
时隔 !#年，国际乒联将跨国配

对重新带回世乒赛赛场。而“马可波
罗”组合，无疑是最受关注的一对。
不过，由于种子排位仅在第 !(位，
使得其在抽签中过早遭遇头号种
子，赛后波尔遗憾地表示，“这样的
强强对话，应该发生在半决赛甚至

决赛。实在太可惜了，我们之中，必
须有一对要出局。”
虽然，跨国配对在苏州世乒赛

上备受关注，但一共 +对跨国组合
在两天之后，仅剩许昕*梁夏银这对
混双，不得不说是一大遗憾。昨天，
陈梦与法国人勒贝松这对混双，也
是在先赢两局的情况下，被中国选
手闫安*武杨连扳四局之后遭淘汰。
“以往双打都是本国运动员在

配，世乒赛种子排名看的是公开赛
双打成绩。但是这次不一样，既然

国际乒联允许跨国配对，那就应该
出台相应的规则，如何对跨国组合
的排名积分有所规定。国际乒联没
有给我们解释，波尔和马龙怎么就
只是 !(号种子？”德国队教练朱小
勇说，“两对超强选手提前相遇，肯
定有一方会输球，这让观众很遗
憾。”刘国梁对此也表示无奈，谁也
没有想到，“马可波罗”的排名这么
靠后。
跨国配对，吹皱了世乒赛的一

池春水。赚吆喝的目的达到了，但是

否能推动其他国家的球员更有积极
性去拿金牌或奖牌，还有待考量。赛
后问波尔，你有没有想过下一届世
乒赛继续找马龙搭档？波尔坦言：
“我和马龙的搭档非常愉快。但眼
下，我要和德国队友多多配合，备战
里约奥运。”

显然，如何让除亚洲以外的
更多选手，一起玩转乒乓球？这个
议题，对于国际乒联而言，任重而
道远。 记者 陶邢莹
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! ! ! !白皙的皮肤、清澈的大眼睛，
“瓷娃娃”福原爱的容颜，仿佛青春
永驻，很难想象，她已经 '#岁了，距
离 '""$年第一次参加世乒赛，已经
过去了 !'年。昨晚，福原爱搭档若
宫三纱子，在女双第二轮中以 +比
!淘汰朝鲜组合。她的比赛，被安排
在了黄金时间晚上 (时 $"分，桌号
为主馆 !号，央视直播，足见其在中
国乒乓迷中的人气之高。
“奔三”的年纪，福原爱正经历

青春的烦恼，征战苏州世乒赛期间，
她吐露了自己的情感历程。
福原爱透露，自己目前单身，但

已经开始被妈妈“逼婚”。每次集训
后回家，妈妈神秘兮兮地问：“有好
消息了吗？”福原爱总是转移话题。
妈妈的意思是，不论日本人还是外
国人都可以。目前有很多女生不到

$"岁就开始四处相亲，而福原爱却
说：“如果我到了 +"岁还没人要，就
去相亲。”
这次来苏州，刚一下车，追随福

原爱多年的粉丝小李就送上一大束
黄玫瑰花，整整 ,,朵，福原爱坦言：
“这真是我人生第一次收到玫瑰花
啊。”
索契冬奥会，日本花样美男羽

生结弦夺冠，赛后有日本媒体爆出
福原爱是羽生结弦粉丝，更以“福原
爱赛前录祝福视频，情系日本冰王
子”为标题，炒作此事。其实，福原爱
压根就没见过羽生结弦本人。

仁川亚运会期间，“国民老公”
王思聪转发福原爱采访视频，大赞
后者“萌萌哒”。当时有记者在比赛
现场询问福原爱是否喜欢王思聪
这样的富二代，福原爱完全蒙了，

也不知道王思聪是谁，她只羞涩回
应：“谢谢他的支持”。回去后，福原
爱上网还真查了下王思聪，“人家
表扬我，我要是不知道他是谁，好
像不太礼貌。我在网上看了王思聪
的照片，感觉得他长得有点像《还
珠格格》里的苏有朋呀。”福原爱
说。那现在看了王思聪的照片，他
还是你喜欢的类型么？面对记者的
提问，福原爱捂嘴笑着说，“嗯……
谢谢他的支持。”

因为东京成功申办 '"'"年夏
季奥运会，福原爱是否还能坚持打
到那时候？在现今的日本队中，福原
爱是年龄最大的选手，最小的平野
美宇比她小了整整 !'岁。福原爱
说：“现在队里年轻的选手很多，也
很优秀。我希望能一直保持很好的
竞技状态。”
本次苏州世乒赛，福原爱参加

女单和女双两项比赛，她表示，目标
就是能站上领奖台。

记者 陶邢莹
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福原爱说!爱"

赢了过程 输了结果
跨国配对在世乒赛上留有遗憾

! 跨国配对马龙!波尔!左"昨天止步世乒赛第二轮#令人遗憾 本版图片 记者 周国强 摄

! 不知不觉#$瓷娃娃%福原爱已成

了日本队中年龄最大的$一姐%
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